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6月15 日至16 日，咸宁高投集团成
功发行2022年度第一期中期票据（22咸
宁高新 MTN001）。这笔发行规模 6 亿
元、期限3年、认购倍数1.53倍、票面利率
4.42%的中票，是高投集团完成市属国有
企业优化重组后首次公开亮相资本市
场，发行利率创2021年以来咸宁市属企
业1年期以上债券产品票面利率新低，也
是高投集团历史发行的1年期以上的债
券票面利率新低，可降低融资成本合计
2844万元。

■整合资源抓重点
2022年1月，根据市委、市政府统一

部署，按照“主业相同、产业相近、行业相
关、优势互补”原则，咸宁高投集团由原
高投集团、金投集团、咸嘉城投、香城基

金等企业重组而成。随后，按照业务类
型划分，以横向合并、纵向联合、吸收重
组等方式，高投集团深入开展整合升级
工作，将原先下辖的20余家二级、三级
子企业及代管企业整合重组为6家二级
子企业，进一步聚焦集团主责主业，推动
产业相关板块互融互促。

截至今年3月底，高投集团实现资
产总额319.45亿元, 相较整合前同比增
长15%；经营收入6.12亿元，同比增长
24%；投资5.93亿元，同比增长78%；融
资9.9亿元，同比增长48% ；纳税3500
万元，同比增长375%。以此次优化整合
为契机，高投集团将进一步厘清政府与
企业各自的职能职责与历史债务，全力
推动集团从政府融资平台逐步向市场化
竞争型企业转型。

■盘活资产补短板
在长期改革发展过程中，高投集团

积累存在着产权不清、低效无效资产闲
置问题，这些“硬骨头”成为困扰企业发
展的“老大难”。今年3月以来，高投集
团成立专班对国有资产进行全面梳理，
按照分类处置、一企一策的思路，不断拓
展盘活集团存量资产。对于经营性资
产，严格按照市政府国资委有关要求系
统规范出租行为，落实减租免租政策，提
高资产周转率；对于闲置资产，以“减堵
点、增支点”为核心思路，以项目为抓手，
切实推动“变资产为资本、变资源为资
产、变闲置为利用”，助推国企改革三年
行动冲刺“交卷”。

截至目前，高投集团共有可租赁经营
性资产共 66.26 万平方米，出租率达
73%，预计实现营收超过4400万元；按规
定为中小微企业减租免租106户，减免金
额超过120万元；稳步推进安利大健康、
孙祠棚改、甘鲁棚改、绿色双创、横沟科学
城等在建项目，项目总投预计超过70亿。

■项目发展促经济
2022年，高投集团积极对接招商引

资项目4个，落地签约1个，近期开工新
建交通实验第二幼儿园、全民健身中心
等市本级政府投资项目2个。其中，交
通实验第二幼儿园规划总用地面积26.3
亩，工程总投5484万元，目前已取得项
目立项批复、可研批复、初设批复、用地
预审及选址意见、环评批复，完成项目总
体规划及平面设计方案评审，预计6月
底前完成EPC挂网及开标；全民健身中
心项目已完成宗地图、土地评估和初勘，
取得建设项目用地预审、选址建议书、立
项批复、可研批复、项目规划方案及平面
设计评审及公示。同时，高投集团还投
资350万元与亿博集团合作成立湖北楚
欧号供应链管理有限公司，促成中欧班
列“长江号”咸宁常态化运行。仅今年5
月，咸宁外贸企业通过中欧班列出口的
货物量就达到23个集装箱，货值900多
万元，进一步推进了外向型经济的发
展。 （通讯员 镇冰如 陈平）

整合资源 补齐短板 狠抓项目
——高投集团打好国企改革“组合拳”

本报讯（记者 杜培清 通讯员 田
丽）同吃一盘菜，共喝一碗汤。6月
21日中午，湖北科技学院创业空间一
楼欢声笑语一片，学校领导、学校办
公室、党委宣传部、学生工作部、团
委、后勤处、资产经营公司等部门负
责人及工作人员与各学院学生代表
共进午餐，聆听学生心声，贴近学生
需求，关心学生成长，共话校园管理
与服务。

“今天的午餐会，就是想听听同学
们的真实想法和建议。大家在学校的

生活和学习中有什么难处和需求，可
以尽情地提，大家边吃边聊。”一人一
餐盘，两荤两素，一果一汤一饮料盛上
来，主持人一番亲切的开场白，让原本
有些拘束的同学们放松了不少，纷纷
打开了“话匣子”。

“希望学校的信息服务平台可以
增设电费、水费、一卡通充值功能，让
学生们的学习生活更便捷。”

“西区学校食堂的饭菜是挺不错
的，但能不能丰富饭菜品种，让外地的
学生也能找到爱吃的菜品？”

“图书馆和自习教室因为一些人
长期占座，导致一座难求问题，学校是
否可以开发选座系统？”

“学校运动场可不可以增设储物柜
和摄像头，防止手机、衣服被人顺走？”

席间，校领导认真倾听学生们的
建议，用本子记录了下来，并当场与学
生，以及相关职能部门商讨解决之
道。轻松、亲切的方式让学生真切感
受到学校的关爱，现场不时发出掌声
和欢笑声。

“我们今天举办师生午餐会主要

是为了问计问需于同学们，让学校
的服务由供给侧向需求侧转变，努
力为大家提供服务、排忧解难。这
也是我们‘下基层察民情解民忧暖
民心’的具体实践。”该校党委常委、
党委组织部部长李志雄说，下一步，
学校将把学生提出的意见与建议进
行梳理，对涉及学生切身利益和成
长发展方面的期待，相关职能部门
和学部院系将接诉即办，让同学们
真切感受到学校的关爱就在身边、
关怀就在眼前。

“师生午餐会”共话校园管理与服务
下基层 察民情 解民忧 暖民心

本报讯（记者 王奇峰 通讯
员 刘娜 姜琳）“唱歌唱到嘛 灯
哪灯 咿呀呵吙 街心来呀 咿呀
呵吙……”6月21日上午，咸安
浮山街道新时代文明实践所的
实践大讲堂内传来阵阵欢快的
歌声。原来是现场正在开展山
歌公益培训。只见30多名学员
端坐一堂，在咸安区群艺馆文
化志愿者罗建齐的带领下齐唱
咸安山歌《打花鞭·灯哪灯》。

浮山街道文化站站长陈莉
雯告诉记者，此前，龙潭文艺队
代表浮山街道参加了培训后，
深受感染，很多群众也想学唱
山歌，于是促成了此次培训。

陈莉雯告诉记者，培训班
首期就吸引到20多名群众参
与，第二期参与人数更是增加
到30多人。

“群众的呼声是我们办实
事的信号，群众的需求就是我
们努力的方向。”浮山街道办事
处相关负责人表示，将结合党
员干部下基层察民情解民忧暖
民心实践活动，持续优化文明
实践内容，进一步丰富居民精
神文化生活，让文明生花，让实
践生动。

公益讲堂学山歌

本报讯（记者 葛利利 通讯员 吕景
彭丹）“路灯亮了，以后回家不用担心走
夜路了，我们也不怕摔跤了。”昨日，家
住咸安怀德路82号的李女士连连夸赞
社区办了件实事。

怀德路82号是双龙社区老塑料二
厂小区，共有269户居民，800余人。这
是一个典型的开放式老小区，没有物业，
基础设施较差，居住的大多数都是上了
年纪的老人，道路漆黑是他们最大的烦
心事，晚上出行很不方便，最大的心愿就
是路灯亮起来，这样晚上会更安全。

作为塑料二厂小区的“管家”，双龙
社区党委了解到居民的心愿后，决定帮
助居民完成心愿。社区党委书记刘望
霞、网格员协同工作人员一起进行实地
走访，经过详细勘察、上报街道、多方协
调，充分征集民意，制定了安装方案。
最后，三盏崭新的太阳能路灯装在了老
塑料二厂小区，方便居民出行。

据介绍，双龙社区为居民安装的这
3盏路灯仅仅是永安街道办事处今年
安装路灯的一个缩影。永安街道办事
处位于老城区，辖内有不少老小区，由

于原来的基础设施不完善，小区内没有
安装路灯，每逢到了晚上，居民都是摸
黑走路，也曾出现老人晚上出门摔倒的
情况。

今年来，为解决居民民生问题，永
安街道多方争取协调，为辖区13个三
无小区，共计点亮150余盏路灯。其中
安装了60余盏路灯，维修90余盏路
灯，为居民照亮回家的路、更是温暖了
居民的心。下阶段，该街道将对辖区进
行地毯式排查，逐步让老小区实现路灯

“全覆盖 ”，确保居民出行无忧。

150盏路灯“点亮”幸福路

本报讯（通讯员 卢楠）“空中飞线”
一直是老旧小区普遍存在的问题，既是
消防隐患风险点，又影响了城市环境的
美观。6月14日，温泉公安分局三号桥
派出所结合“下基层察民情解民忧暖民
心”实践活动，配合滨河社区、消防、城
管等部门对辖区老旧小区“空中飞线”
问题进行集中整治。

活动中，民警深入居民小区，逐楼

逐栋查看电线牵线情况，对电线凌乱和
已经废弃的电线由专门的施工人员进
行整理和清除。本次活动已对3个居
民小区进行检查，整改问题20余处。

卫星地面接收装置又称“卫星锅”，
未经相关部门许可擅自安装和使用“卫
星锅”，不仅涉嫌违法，同时具有很大的
安全隐患。6月16日，三号桥派出所配
合市文体局、市政法委、温泉办事处和

社区工作人员，对擅自安装使用非法
“卫星锅”开展隐患排查整治工作。

工作中，民警与市文体局等部门工
作人员对温泉社区五组、六组发现居民
私自安装的“卫星锅”进行拆除，并向居
民讲解使用“卫星锅”的危害以及相关
法律法规，做好教育宣传工作。此次工
作中，共拆除“卫星锅”13个，消除了潜
在的风险隐患。

整治“飞线”乱象 消除“头顶”烦恼


